



Detaillierter Routenverlauf: www.ferienstrassen.info/deutsche-limes-strasse



AUF EINEN BLICK

Die Deutsche Limes-Straße macht erfahrbar:

- ... die kulturelle Vielfalt und die unzähligen Sehenswürdigkeiten rechts und links der Strecke zu entdecken;
- ... 2.000 Jahre alte Geschichte aktiv zu erleben: zahlreiche Museen und Veranstaltungen lassen römische Geschichte für Groß und Klein lebendig werden;
- ... und zu Fuß oder per Rad die herrliche Landschaft und die malerischen Orte zu erkunden.

Bundesländer Rheinland-Pfalz, Hessen, Baden-Württemberg, Bayern

Regionen Westerwald, Nassauer Land, Rheingau-Taunus, Hochtaunus, Wetterau, Spessart-Mainland, Odenwald, Hohenlohe und Schwäbisch Hall, Schwäbischer Wald, Stauferland, Schwäbische Ostalb, Hesselberg, Romantisches Franken, Fränkisches Seenland, Naturpark Altmühltal, Landkreis Kelheim

Thematik Limes – auf den Spuren des römischen Grenzwalls
Start/Ziel Bad Hönningen/Regensburg
Länge 770 km



Deutsche Limes-Straße

Das UNESCO-Welterbe Obergermanisch-Raetischer Limes erfahren

Die **Deutsche Limes-Straße** führt am **Obergermanisch-Raetischen Limes** entlang von Rheinbrohl und Bad Hönningen am Rhein bis nach Regensburg an der Donau. An der Strecke finden sich zahlreiche **Stationen der römischen Geschichte**, wie rekonstruierte Türme und Kastelle, konservierte Grundmauern der Kastell- und Badeanlagen, Abschnitte des Grenzwalls selbst und nicht zuletzt auch die Funde, die in den Museen zu sehen sind. Diese Stationen reihen sich aneinander wie Perlen an einer Kette, jede für sich ein römisches Highlight.

Die **Deutsche Limes-Straße** führt durch bekannte und abwechslungsreiche Landschaftsabschnitte und eröffnet den Touristen neben den **römischen Sehenswürdigkeiten** auch eine weitere Fülle von attraktiven Zielen rechts und links der Strecke. Reizvolle Städte, namhafte Kurorte und sehenswerte Zeugnisse anderer Kulturepochen liegen am Wegesrand und laden ein, erkundet zu werden. Vor mehr als zwanzig Jahren wurde der "Verein Deutsche Limes-Straße" gegründet und in den Jahren 1996 und 1999 wurde die **Touristikroute** zwischen **Rhein** und **Donau** auf **über 700 Kilometern** ausgewiesen.

Zu den **Stationen der Deutschen Limes-Straße** zählen malerische Städtchen und Gemeinden, namhafte **Kur- und Erholungszentren** sowie bekannte und beliebte Tourismusorte.

Der "**Verein Deutsche Limes-Straße**" ist bestrebt, das Bewusstsein in der Bevölkerung für die römische Geschichte und für das UNESCO-Welterbe wachzuhalten. Das kostbare Kulturgut der Menschheit, das Zeugnis gibt für die kulturelle Entwicklung in unserem Raum, soll erhalten bleiben. Deshalb wurde der Obergermanisch-Raetische Limes im Juli 2005 zum UNESCO-Welterbe ernannt.

Der **Deutsche Limes-Radweg** begleitet den **Obergermanisch-Raetischen Limes** auf seiner **gesamten Länge**. Durch die unterschiedlichen topografischen Gegebenheiten werden **verschiedene Zielgruppen** angesprochen. Die hügeligen Abschnitte fordern den Ehrgeiz sportlich orientierter Radler. Dafür wird man aber durch die **landschaftliche** und **kulturelle Vielfalt** entlang der Strecke belohnt. Atem schöpfen kann man wiederum bei gemäßigerem Höhenprofil, beispielsweise im Altmühltal oder entlang der Donau.

Auch auf **Schusters Rappen** lässt sich der Limes erkunden. Dazu haben überregional tätige Wandervereine einen Limes-Wanderweg ausgewiesen, der **entlang des Limes vom Rhein zur Donau** führt.

Lebendig wird die römische Geschichte bei den zahlreichen Veranstaltungen in den einzelnen Orten. Bei **Römerfesten** kann man römische Reiter in Parade-rüstungen und Gladiatoren bei Schaukämpfen bestaunen. Es gibt **geführte Wanderungen** und **Radtouren**, **Ausstellungen** oder man kann **Angebote für Gruppen** und **Individualreisende** buchen. Nicht zu vergessen die zahlreichen Römermuseen, die **spezielle Aktionstage** zum Zuschauen und Mitmachen veranstalten.

Reiseführer zum UNESCO-Welterbe Obergermanisch-Raetischer Limes

Unser Reiseführer lädt Sie ganz herzlich zu einer Reise auf den Spuren der Römer entlang des UNESCO-Welterbes Obergermanisch-Raetischen Limes ein. Entlang der Deutschen Limes-Straße erwarten Sie wunderschöne Orte, an denen Sie das römische Denkmal besichtigen und erkunden können. Machen Sie sich auf den Weg, und erleben Sie Weltgeschichte vor unserer Haustüre. Sie werden sehen, es lohnt sich! Die Broschüre steht Ihnen als kostenfreier Download zur Verfügung.



Limes-Cicerones



Einmal wie ein waschechter Römer am Limes entlangmarschieren und dabei viel Wissenswertes und Spannendes über die Zeit vor gut 2.000 Jahren erfahren. Das ist möglich mit den Limes Cicerones. Es handelt sich hierbei um geprüfte und qualifizierte Gästeführer, die Gruppen als Rad-, Wander- oder Reiseführer in Sachen Limes begleiten. Sie kennen sich bestens am und mit dem Limes aus und vermitteln dem Besucher die provinziäl-römische Geschichte. Die Limes Cicerones gibt es für den gesamten baden-württembergischen, hessischen, bayerischen und rheinland-pfälzischen Teil des Limes.

WEITERE INFORMATIONEN

Verein Deutsche Limes-Straße e. V.
 +49 (0) 7361/52-1159 | limesstrasse@aalen.de
www.limesstrasse.de